



ILUSTRE COLEGIO OFICIAL DE MÉDICOS HUELVA

C/ Arcipreste González García, 11 –C.P. 21003 – TELEF. 959.24.01.87 – 959.24.01.99 – FAX 959.54.12.00

MEMORIA DE SECRETARIA DEL COLEGIO OFICIAL DE MEDICOS DE HUELVA EJERCICIO DE 2023

El secretario general del Colegio D. Juan Javier Márquez Cabeza, procede a la lectura de la Memoria de Secretaria de ejercicio 2023, que transcrita literalmente dice:

Es un grato deber el someter a la consideración de la Asamblea General de Colegiados, un resumen de las actividades desarrolladas en el Colegio durante el 2023, de las que los colegiados han tenido puntual información a través del Boletín Digital del Colegio, mailing personales y publicaciones en las distintas redes sociales del Colegio, Instagram, Facebook, LinkedIn, así como en la Web colegial.

Durante el primer trimestre, el año comienza con distintas comunicaciones de interés realizadas a los colegiados, Jornada de Cooperación Internacional on line, actuaciones del Foro de Atención Primaria, actuaciones de los colegios andaluces en relación con la medicina privada y las compañías aseguradoras, o los estudios realizados sobre la salud mental de los médicos tras el COVID, por ejemplo.

Como ya es tradición, se pone en conocimiento de los colegiados a través de la web y mediante comunicaciones personales (mailing y Boletín Digital) el catálogo de prestaciones de la Fundación Social de la OMC, que cada año en su comienzo incluye nuevas prestaciones en beneficio de la Familia Médica (por ej. Atención temprana, tratamientos específicos a menores, ayudas adicionales a huérfanos de médicos fallecidos por COVID, ayuda a la dependencia a padres de médicos, etc...).

De igual modo, y así se ha ido reiterando durante todo el año, la Fundación para la Formación de la OMC realiza cursos formativos de toda índole, de los que el Colegio informa puntualmente a sus colegiados (p. ej. Responsabilidad del Residente, Medioambiente y Salud, Curso ante las Agresiones, el Buen Quehacer Médico, cursos de idiomas, etc...).

El 23 de enero se realiza la entrega en el Salón de Actos del Colegio del VI Premio de Investigación Médica en el ámbito Oncológico.

Durante el primer trimestre se llevaron a cabo movilizaciones en el campo de la Atención Primaria, de las que el Colegio dio cumplida información a sus colegiados.

El 14 de febrero, y tras el devastador terremoto acaecido en Turquía se pone en conocimiento de la colegiación de las ayudas organizadas por todos los Colegios andaluces a través del Consejo Andaluz.

Se da comienzo en febrero a las Jornadas de Salud Laboral en el Colegio de Médicos, que se irán sucediendo a lo largo de todo el año y que tan buena acogida tiene entre los colegiados.

El 28 de febrero, el Colegio tiene la enorme satisfacción del reconocimiento de la Sociedad onubense al recibir la Bandera de Andalucía, por la constante labor desarrollada en el cuidado de la Salud de los Ciudadanos.

En su constante deseo de colaborar y contribuir a la formación del médico, en febrero se realizan en Huelva las Primeras Jornadas de Recuperación Intensificada en el Paciente Adulto, financiando la inscripción a dicho congreso a todos aquellos médicos residentes que así lo solicitaron.

Con la llegada del mes de marzo, el día 12, como ya es habitual, el Colegio de Médicos de Huelva, junto al resto de Colegios de toda España, y los Consejos Generales y Autonómicos, conmemora el Día contra las Agresiones a los Sanitarios, en memoria del asesinato, en 2009, de una médico de familia en Moratalla (Murcia), para sensibilizar a las administraciones públicas, a los propios profesionales y a los ciudadanos del grave problema que genera la violencia contra los profesionales porque afecta de forma sustancial a la atención sanitaria y a la propia sanidad que es uno de los pilares básicos de nuestra sociedad del bienestar.

Es por ello que este año, y coincidiendo con esa fecha, se llevó a efecto un curso on line sobre Agresiones a los Sanitarios, totalmente gratuito para todos los colegiados, en los que se instruía en el conocimiento y actuaciones ante situaciones de este tipo en el desarrollo de su actividad profesional.

En este sentido, destacar el Seguro ante agresiones a colegiados de la Fundación Social de la OMC, así como la renovación del Seguro en caso de Agresiones que el Colegio de Médicos de Huelva tiene suscrito con Mutual Médica y que da cobertura a la totalidad de la colegiación.

El 27 de marzo, se celebraron en el Colegio las Jornadas de Cooperación Internacional, abordando el campo de las asistencias sanitarias en situaciones de emergencia, con ocasión de los terremotos de Turquía y Siria.

En este primer trimestre se continúa dando difusión a los colegiados de distintos cursos formativos como el Curso gratuito para los residentes en el conocimiento de la responsabilidad civil del médico, el curso también gratuito de biosimilares en la practica clínica o el curso de neuropatía diabética (igualmente gratuito), pero de entre todos los realizados se ha de destacar los Cursos de Formación de RCP y Ecografía realizados en el Colegio, con asistencia de mas de 100 colegiados en su realización.

Finalizó el primer trimestre con la comunicación al colegiado del nuevo Código Deontológico aprobado por el Consejo General de Médicos de España, así como por el convenio de colaboración firmado con el Banco de Santander, que ofrece a nuestros médicos productos financieros de interés.

El Segundo trimestre comienza en Abril con la Convocatoria de Elecciones en el Colegio de Médicos, que en esta ocasión y tras mas de cuarenta años confluían en una misma convocatoria y de forma conjunta al Presidente y toda su Junta Directiva.

La actividad formativa continuó en abril con la realización de un curso de ingles médico, así como unas jornadas técnicas sobre la exposición a Sílice Cristalina.

El proceso electoral continua sin incidencias durante el mes de abril, con la presentación de candidaturas a la presidencia del COM Huelva, en las personas de la Dra Mercedes Ramblado y la Dra Julia Paloma Hergueta.

El mes de mayo comienza con la publicación del II Barómetro de la Sanidad Privada en Andalucía, que pone de manifiesto los problemas que rodean a la medicina privada.

El 12 de mayo, como ya es tradicional, el Colegio Convoca sus Premios Científicos Maese Alonso y la Beca Dr Sánchez Pajares, que ayuda a la financiación de la rotación externa del médico residente.

El 8 de junio de 2023 se celebran las elecciones al cargo de Presidente y Junta Directiva del COM Huelva, finalizando estas con la victoria de la candidatura de la Dra Mercedes Ramblado, convirtiendo de este modo en la primera mujer Presidenta de la Corporación Médica en sus mas de 120 años de historia.

Con la llegada del verano, se da comunicación a toda la colegiación de las Prestaciones que la Fundación Social de la OMC pone a disposición de los colegiados, en forma de ayuda para campamentos de verano a los hijos de los colegiados o prestaciones para los colegiados seniors.

El 21 de junio se realiza el Acto de Bienvenida MIR en la Sede del COM Huelva, dando acogida a los nuevos residentes que comienzan su formación especializada en Huelva.

Coincidiendo con la llegad de los nuevos residentes, se efectúa en la Sede Colegial la presentación del libro editado por el Colegio "Patología Básica en Atención Primaria".

Y como cada 27 de junio, en el Santuario de Nuestra Señora de la Cinta, se celebró la Festividad de la Virgen del Perpetuo Socorro, Patrona de la Profesión Médica, con el sentido recuerdo a nuestros colegiados fallecidos durante el último año.

El tercer trimestre comienza en julio con la comunicación a los colegiados del acuerdo suscrito con una estación de servicio onubense por la que puede repostar gasolina con un descuento de mas de 10 céntimos por litro.

Igualmente, coincidiendo con los periodos vacacionales, se da comunicación a los colegiados de ofertas de viajes en base al convenio suscrito con la agencia de viajes MEDIMAC, en la que el colegiado se puede aprovechar de precios con importantes descuentos.

Con la llegada de la nueva Junta Directiva tras las elecciones celebradas, se aprueba por esta la convocatoria de un proceso de selección para la constitución de un Gabinete de Comunicación que sirva para llegar más aun al colegiado en todas aquellas actividades de interés que el colegio realiza.

Finaliza el mes de Julio con la noticia de la creación de la Facultad de Medicina en nuestra Ciudad, y de la constitución de una Comisión del Plan de Estudios en la que participa el Colegio como miembro de la misma.

Por ello, el 24 de julio la Dra Ramblado, Presidenta del COM Huelva, se reúne con la Rectora de la Universidad, Doña María Antonia Peña con objeto de dar impulso a dicha constitución.

Tras el periodo estival, y con la vuelta al colegio de los niños tras las vacaciones, con objeto de ayudar a colegiado en los gastos que esta ocasiona, el Colegio suscribió un convenio de colaboración con la empresa Plasticosur, pudiéndose beneficiar de sus precios en material escolar y de oficina principalmente.

Durante el mes de septiembre se comunicó a la colegiación la realización de un Curso de Inglés Técnico Sanitario, así como otro Curso de Alemán Técnico Sanitario, totalmente gratuitos y financiados por Mutual Médica.

El 14 de septiembre se llevó a cabo en la Casa Colón de Huelva la toma de posesión institucional de la nueva Junta Directiva del Colegio, estando presentes en la misma todas las Autoridades Sanitarias (Consejera de Salud, Delegada de Salud en Huelva, Presidente de la OMC, Presidente del CACM, Presidentes de todos los Colegios andaluces), así como las autoridades civiles, judiciales y militares de nuestra Provincia, encabezadas estas por la Alcaldesa de Huelva Doña Pilar Miranda.

Con la llegada del otoño se retomó la actividad de Senderismo que organiza el Colegio de Médicos y que tiene tanta aceptación, actividad que se había venido desarrollando desde principios de año y que tuvo los meses estivales de descanso. Estos senderos se mantuvieron de forma continua hasta final de año.

En la semana de la celebración de San Lucas, Patrón de la profesión médica, el Colegio de Médicos de Huelva celebró sus Actos Institucionales consistentes en una Misa en la Iglesia de la Concepción en memoria de los colegiados fallecidos, y la posterior la Conferencia Magistral que este año fue impartida por Don José Palacios Calvo bajo el título “Avances en la patología molecular del cáncer de endometrio”, a cuya finalización se hizo entrega de los Premios Científicos “Maese Alonso” y de la “Beca Dr. Sánchez Pajares”.

La Festividad de San Lucas finalizó con el Acto de imposición de medallas a los médicos que ponen fin a su carrera profesional y pasan a la categoría colegial de “Colegiado Honorífico”. El acto, como suele ser habitual, fue muy emotivo para todos aquellos colegiados de una misma promoción que en su mayoría que ponen fin a su etapa profesional.

El mes de noviembre comienza con la comunicación a toda la colegiación de la realización de una Cena de Confraternización para todos los médicos, sufragando el Colegio el cubierto de sus colegiados, así como el

desplazamiento al local de celebración y el posterior baile. La cena resultó ser un total éxito de participación colegial, sirviendo de punto de encuentro a muchos compañeros.

Entre otros eventos realizados, se lleva a cabo la Convocatoria del VII Premio de Investigación Médica en el ámbito Oncológico “Ángel Muriel”, dotado con un importe de 6.000.-euros.

En noviembre se firma un convenio de colaboración con la Caja Rural del Sur, por el que los colegiados se pueden ver beneficiados de importantes ventajas financieras.

La constitución de la nueva Facultad de Medicina sigue adelante, y con objeto de poder dar cumplida información a nuestros colegiados y favorecer el acceso de estos al cuadro docente de la misma, se organiza una reunión informativa en la Universidad, a la que asisten más de 150 médicos interesados.

A finales de noviembre, el Colegio de Médicos participa en la II jornada de Innovación y Salud que se celebra en Huelva, mediante la constitución de una mesa de debate con la participación de importantes personalidades en el ámbito médico de nuestra Ciudad.

Con la llegada de diciembre, y la Navidad se celebró en el Colegio la Festividad de Los Reyes Magos.

Es sin duda un día de alegría y fiesta para el Colegio, al convertirse en lugar de ilusión y felicidad para los más pequeños, que, en esta ocasión, en más de doscientos llenaron la Sede colegial.

Los Doctores Don Manuel Carrasco Zalvide, Don Miguel Ángel Paz Rodríguez y Doña María José Mantero Gálvez, fueron los encargados de representar a Sus Majestades de Oriente, entregando todo tipo de juguetes y chucherías a los hijos de los colegiados.

Como es habitual, el Colegio realiza la compra de una partida adicional de juguetes que son entregados posteriormente a entidades benéficas que se encargan de su distribución entre aquellos niños más desfavorecidos que no tienen acceso a dichos juguetes.

DATOS ESTADISTICOS DE SECRETARIA

JUNTAS DIRECTIVAS ORDINARIAS, EXTRAORDINARIAS Y ASAMBLEAS.

- Juntas Directivas Ordinarias.- 7
- Comisión Permanente.- 3
- Asambleas.- 1

REGISTRO DE MEDICOS (FINALIZACION DEL AÑO 2023)

- Total de médicos colegiados: 2513
- Hombres: 1263
- Mujeres: 1250
- Colegiados en activo: 2036
- Hombres: 889
- Mujeres: 1147

De todo lo expuesto, existe un Anuario impreso por el Colegio en donde se recogen para su archivo todos y cada uno de los acontecimientos y eventos desarrollados durante el año 2023.

Huelva a 25 de febrero de 2024

JUAN JAVIER MARQUEZ CABEZA
SECRETARIO GENERAL DEL COM HUELVA